

RESUMEN EJECUTIVO

Actualmente el Gobierno Municipal de San Miguel De Urcuquí, no cuenta con un ente de asesoramiento continuo que garantice un adecuado sistema de control interno, por lo que una vez analizados los principales problemas que atraviesa la Institución, se determinó la importancia de realizar el presente estudio, considerando que la Auditoría Interna es uno los estamentos fundamentales de toda organización. La creación de la Unidad de Auditoría Interna, responde a la necesidad de empezar un proceso de mejoramiento continuo en los servicios que brinda el Gobierno Municipal de Urcuquí. En el primer capítulo, se detalla el diagnóstico situacional, mediante el cual se pudo evidenciar una serie de falencias en la operatividad de la Municipalidad, lo cual determinó el punto de partida para el desarrollo de esta propuesta. Las bases teóricas que conforman el segundo capítulo, sustentan este proyecto, resaltando conceptos, criterios, opiniones y comentarios sobre aspectos administrativos, de control interno, trabajos de auditoría, entre otros. La propuesta de este proyecto, muestra la operatividad que tendría la Unidad de Auditoría Interna, su estructura organizacional, su normativa legal, el presupuesto para su funcionamiento y los trabajos específicos que llevaría a cabo. Con la puesta en marcha de la Unidad de Auditoría Interna, el Gobierno Municipal de Urcuquí se verá beneficiado, tomando en cuenta que el objetivo fundamental de esta Unidad, será el asesoramiento permanente a las Autoridades y funcionarios Municipales con miras a la consecución de los objetivos y metas Institucionales de forma eficiente y económica, optimizando de esta forma los recursos, minimizando los riesgos y consolidando la transparencia en el manejo de los fondos públicos. La propuesta de creación además, está enmarcada en las disposiciones legales y administrativas emitidas por la Contraloría General del Estado, mediante su Ley Orgánica, Manuales y Reglamentos. Los impactos que se pudieron determinar en el aspecto económico, social y educativo, consolidan y corroboran la necesidad e importancia de que el Gobierno Municipal de Urcuquí cuente con un ente de asesoramiento permanente como es la Unidad de Auditoría Interna. La predisposición política y económica por parte de las Autoridades Municipales para la creación de esta Unidad, viabilizan esta propuesta de mejoramiento institucional.

EXECUTIVE SUMMARY

Nowadays the Municipal Government of Urcuquí's San Miguel, does not rely on an entity of constant advice that it should guarantee a suitable system of internal control, for what once analyzed the principal problems that the Institution crosses, there decided the importance of realizing the present study, considering that the Audit Hospitalizes is one the fundamental estates of any organization. The creation of the Unit of Audit Hospitalizes, answers to the need to begin a process of constant improvement in the services that the Municipal Government of Urcuquí offers. In the first chapter, there is detailed the situational diagnosis, by means of which there could demonstrate a series of failings in the operability of the Municipality, which determined the point of item for the development of this offer. The theoretical bases that shape the second chapter, sustain this project, highlighting concepts, criteria, opinions and comments on administrative aspects, of internal control, works of audit, between others. The offer of this project, it shows the operability that would have the Unit of Internal Audit, his structure organizational, his legal regulation, the budget for his functioning and the specific works that it would carry out. With the putting in march of the Unit of Internal Audit, the Municipal Government of Urcuquí beneficiary will meet, bearing in mind that the fundamental aim of this Unit, will be the permanent advice to the Authorities and civil servants Municipals with a view to the attainment of the aims and Institutional goals of efficient and economic form, optimizing of this form the resources, minimizing the risks and consolidating the transparency in the managing of the public funds. The offer of creation in addition, it is framed in the legal dispositions and administrative officers issued by the General Controllership of the State, by means of his Organic Law, Manuals and Regulations. The impacts that could decide in the economic, social and educational aspect consolidate and corroborate the need and importance of which the Municipal Government of Urcuquí possesses an entity of permanent advice since it is the Unit of Internal Audit. The political and economic predisposition on the part of the Municipal Authorities for the creation of this Unit, viabilizan this offer of institutional improvement